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Что ни блин, 
то шедевр

МАСЛЕНИЦА
УГОЩАЛА 

16

НАШЕ 
ИНТЕРВЬЮ

Портрет 
наставника:

Евгений РачковСДЕЛАЕМ 
СВОЙ ДОМ ЛУЧШЕ

Главные герои – люди в погонах

С ПРАЗДНИКОМ!

Приглашаем вас принять участие 

по оценке эффективности 
деятельности 
руководителей органов
местного самоуправления 
муниципального 
образования 
город Муравленко, предприятий 
и учреждений города.

В ОПРОСЕ НАСЕЛЕНИЯ

УВАЖАЕМЫЕ
ЖИТЕЛИ ГОРОДА!

Баннер с ссылкой находится 
на главной странице официального
сайта муниципального образования 

город Муравленко.

РАСШИРИТЬ 
ЗОНУ ДОСТУПА

Равные 
возможности 

для всех
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ПРИМИ УЧАСТИЕ

«Открытый диалог»
С ЖИТЕЛЯМИ ГОРОДА МУРАВЛЕНКО
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26 февраля в 18:00 
МБОУ «Школа № 5» 

для работников МАУ «Муравленко Медиа» 

1 марта в 18:00 
МБОУ «Школа № 1 имени В. И. Муравленко» 

для работников ООО «Холдинг Городское хозяйство», ООО «ЖЭК-1, 2», 
ООО «Теплоэнергосервис», МУП «МКС», филиала Акционерного общества
«Распределительная сетевая компания Ямала» в г. Муравленко

Они всегда наша защита и опора

До выборов президента Российской Федерации осталось

18 марта 2018 года

КРАСИВАЯ ВОЕННАЯ ВЫПРАВКА, 
СПОКОЙНЫЙ, УВЕРЕННЫЙ ГОЛОС,
ПРИВЕТЛИВОЕ, УЛЫБАЮЩЕЕСЯ ЛИЦО.
ВСЕГО НЕСКОЛЬКО МЕСЯЦЕВ НАЗАД
ВИТАЛИЙ ИВАНОВ ПРИШЕЛ ИЗ АРМИИ.
СЛУЖИЛ ПАРЕНЬ В ВОЙСКАХ 
НАЦИОНАЛЬНОЙ ГВАРДИИ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ В СТОЛИЦЕ
НАШЕЙ РОДИНЫ. ЗВУЧИТ ГОРДО.
НЕВОЛЬНО ЗАСТАВЛЯЕТ 
ВЫПРЯМИТЬСЯ И КРЕПКО 
ПОЖАТЬ ЕМУ РУКУ…

На смену Виталию встали в строй в этом го-
ду только из нашего города около восьмидеся-
ти новобранцев. В последнее время желающих
пополнить ряды вооруженных сил в России не-
мало. Служить Родине всегда было, есть и будет
делом чести.

Сегодня День защитника Отечества – это
праздник тех, кто стоит на страже мира и поряд-
ка, оберегает границы России, защищает ее инте-
ресы вдали от Родины, хранит спокойствие внутри
страны, кто выбрал служение Родине главным де-
лом своей жизни. И конечно, самым ярким приме-
ром доблести для нас являются воины Великой
Отечественной. 

23 Февраля мы отдаем дань мужеству и
благородству любимых представителей силь-
ного пола, независимо от рода занятий. Мно-
гие из них, отдав долг Родине, вернулись до-
мой, нашли себя в мирных профессиях и здесь,
на «гражданке», продолжают нас защищать,
любить, ценить.

…Виталий Иванов после службы в армии
устроился на работу. Он – инструктор-методист
Центра организации и проведения спортивных
мероприятий «Ямал». А еще – молодой мужчи-
на создал свою семью, воспитывает дочь. Род-
ные называют его надежным защитником.

Татьяна КОЗАРЬ

В преддверии весны, всегда такой дол-
гожданной на Ямале, мы вновь для вас про-
водим День молодого избирателя. В нашем
суровом крае проживает около 80 тысяч ак-
тивной, современной и перспективной моло-
дежи. Возраст от 18 до 30 – это самый яр-
кий и интересный период жизни, время, ког-
да ты готов к любым переменам, не боишь-
ся трудностей и всё время в поиске – люби-
мого человека, работы, признания и понима-
ния, как жить, чему верить и что ждать от
завтрашнего дня. А я призываю вас не
ждать, а самим решать и действовать. 

Мы живем в стране, которая претендует
на лидерство в мире, и ей нужны сильные
регионы, образованные, ответственные
граждане, знающие свои права и способные
за них постоять.

Поэтому из года в год все избирательные
комиссии ко Дню молодого избирателя го-
товятся с особой ответственностью и при-
глашают молодежь к открытому разговору о
выборах в России, о праве избирать и быть
избранным. 

Ждем вас на наших встречах и на глав-
ных выборах страны 18 марта 2018 года! 

Председатель Избирательной
комиссии ЯНАО 
Андрей ГИБЕРТ

ВЫБОРЫ-2018
Уважаемые 

молодые 
избиратели!



ЧИСЛО АВТОВЛАДЕЛЬЦЕВ В НАШЕМ ГОРОДЕ
НЕУКЛОННО РАСТЕТ, А ЗНАЧИТ И ПРОБЛЕМА ПАРКОВКИ
ВО ДВОРАХ МНОГОКВАРТИРНЫХ ДОМОВ
НЕ ТЕРЯЕТ СВОЕЙ АКТУАЛЬНОСТИ.
ПРИПАРКОВАННЫЕ НА ТРОТУАРЕ
ИЛИ У ПОДЪЕЗДА АВТО ПОРОЙ ЯВЛЯЮТСЯ
СУЩЕСТВЕННОЙ ПОМЕХОЙ ДЛЯ ПЕРЕДВИЖЕНИЯ
ДРУГИХ АВТОМОБИЛЕЙ И ПЕШЕХОДОВ.

Особенно серьезной проблемой ситуация с непра-
вильной парковкой становится зимой, когда автомобили
во дворах мешают работе снегоуборочной техники.

– Мы вот собрали снег в кучи, надо его загрузить, а
везде машины стоят, мешают проезду крупногабаритной
техники. Автовладельцы не думают, что нам надо каче-
ственно выполнять свою работу, что их машины мешают
убирать и вывозить снег, – негодует водитель погрузчика
Антон Антонян. – Нам приходится иногда по часу ждать,
когда хозяин транспорта, из-за которого не может подъ-
ехать самосвал, появится и уберет свое авто. Только после
этого приступаем к работам в следующем квартале. Самая
проблемная улица – это Ленина, жители домов которой
паркуются где попало. Хотя бы ближе к бордюру станови-
лись, а то в метр разница!

И эта разница в метр может стать серьезной помехой
для проезда спецтехники – пожарной машины или ско-
рой медицинской помощи. Оставленные на тротуаре или
прямо у входа в подъезд автомобили мешают и передви-
жению пешеходов, особенно мамам с колясками.

– Сосед машину ставит прямо под козырёк подъезда,
по центру. Машину ни слева, ни справа не обойти и не
объехать. Приходится ребенка сначала на скользкое
крыльцо подъезда поставить, а в это время быстро мимо
машины санки протащить, пока ребенок шлепнуться не
успел, – пишет в соцсетях одна из мам.

Неравнодушные горожане включились в борьбу с «ав-
тохамами» и начали размещать в социальных сетях фо-
тографии автомобилей, припаркованных в неположен-
ном месте. Факты проверяются сотрудниками ГИБДД.
Недавно госавтоинспекторы привлекли к ответственно-
сти владельца припаркованного на тротуаре у магазина
автомобиля, и теперь нарушителю ПДД придется запла-
тить штраф в одну тысячу рублей.

За прошлый год госавтоиспекторы оштрафовали
440 автолюбителей за нарушение правил
парковки. За два неполных месяца этого года –
более 200 человек.

Проведенный на улицах города опрос показал: жите-
ли Муравленко к нарушителям правил парковки во дво-
рах относятся по-разному. Одни их ругают, другие отме-
чают, что парковочных мест в городе действительно не
хватает.
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СИТУАЦИЯ
Парковка не по правилам
создаёт проблемы многим
жителям и службам

Юрий КОВАЧ,
инспектор ГИБДД:

– Уважаемые водители, пар-
куйте свое транспортное средство
таким образом, чтобы не созда-
вать помех другим автомобилям,
пешеходам, лицам с ограничен-
ными возможностями здоровья.
Нередки случаи, когда автомоби-
ли оставляют у входа, преграждая
жильцам дома выход из подъез-

да или пандус. Это категорически запрещено!
Также обращаю внимание водителей: у нового тор-

гового центра «Магнит» участились случаи остановки в
зоне действия знака «Инвалид». Сотрудникам ГИБДД
очень помогают муравленковцы, сигнализирующие о
фактах нарушения правил парковки в этом месте. Од-
нако не всех водителей останавливает даже штраф в
пять тысяч рублей.

Госавтоинспекторы приглашают горожан присоеди-
ниться к профилактике правонарушений. Любой свиде-
тель нарушений ПДД может сообщить об этом в поли-
цию, подкрепив своё заявление фото- или видеодоказа-
тельствами. При этом должен быть различим номер
автомобиля и виден состав нарушения. К примеру, ес-
ли машина остановилась под запрещающим знаком, её
нужно сфотографировать на фоне этого знака. Мате-
риалы можно отправить на электронный адрес ОМВД
или в виртуальную приемную начальника муравлен-
ковской полиции.

КОММЕНТАРИЙ

Юлия СИДАРЮК. Фото автора

БУДЕТ У ГОРОДА ДЕНЬ ЗАВТРАШНИЙ .
БУДЕТ РАЗВИВАТЬСЯ И МАЛЫЙ БИЗНЕС.
ПРЕДПРИНИМАТЕЛИ . ЛЮДИ ПРАКТИЧНЫЕ,
ХОРОШО ЭТО ПОНИМАЮТ. ПОЭТОМУ ОДИН
ИЗ ПЕРВЫХ ВОПРОСОВ НА ВСТРЕЧЕ С РУКОВОДСТВОМ
ГОРОДСКОЙ АДМИНИСТРАЦИИ В РАМКАХ ПРОЕКТА
/ОТКРЫТЫЙ ДИАЛОГ0 . О ПЕРСПЕКТИВАХ.

– Видно, что город растет, развивается. Появляются новые
объекты соцкультбыта, торговли. Но есть ли у этого всего бу-
дущее, не закончится ли нефть? – поинтересовались в бизнес-
инкубаторе, где проходила встреча. На что глава города Му-
равленко Александр Подорога ответил: «Перспектива города –
это 33 тысячи жителей, которые живут в Муравленко. Перс-
пектива города – это почти 12 тысяч детей, место рождения
которых – Муравленко». Александр Александрович предста-
вил конкретные экономические показатели, планы по разви-
тию муниципалитета и четко выстроенную стратегию разви-
тия. Подробно рассказал об объемах и новых технологиях
добычи нефти, количестве запасов углеводородного сырья,
строительстве дорог, а также в целом о перспективах не
только нашего города, но и всего региона. «Город Муравлен-
ко уже достаточно устойчив в развитии социальной сферы.
При поддержке губернатора и правительства Ямала у нас
открываются новые школы и детские сады, строятся жилые
дома, – отметил он. – Бюджетообразующая часть нашего го-
рода стабильна. По-моему, это гарантия того, что у Мурав-
ленко есть будущее».

Спрашивали предприниматели об участии в грантовых
конкурсах, задавали вопросы частного характера, а также
требующие последующего детального изучения. Затронули и
тему благоустройства. Одна из жительниц сетовала на отсут-
ствие вдоль тротуаров на улице Ленина скамеек для отдыха,
проявляя таким образом заботу о пожилых людях. Но дело в
том, что лавочки для отдыха есть, а вот дополнительно уста-
навливать их на тротуарах не будут, так как это усложнит ра-
боту техники в зимний период и передвижение пешеходов.

Сейчас муниципалитет готовит проект реконструкции
улицы Ленина, где учтут все пожелания горожан, в том чис-
ле и благоустройство тротуаров, зон отдыха и освещение. Но
это дело не одного дня и даже не одного года.

Пожаловались представители бизнеса на высокую пла-
ту за отопление. Газификация промышленной зоны, увере-
ны они, могла бы решить эту проблему. В качестве примера
глава города Александр Подорога пояснил, что одна из но-
вых транспортных организаций ведет строительство газо-
провода для своих нужд. Городу же этим заниматься само-
стоятельно – нецелесообразно. «На сегодняшний день для
того, чтобы подключить к газоснабжению только единично-
го потребителя, город должен потратить 44 миллиона руб-
лей, – пояснил Александр Подорога. – Согласитесь, такие
затраты нерентабельны. План газификации промзоны у нас

есть, и мы готовы этим заниматься, но нам нужны партне-
ры. То есть, предприятия любого масштаба, готовые вло-
жить финансовые средства в свое же производство – в его
газоснабжение. В этом случае город не останется в стороне
и поддержит совместную работу. В газификации промыш-
ленной зоны на уровне партнерства желающих пока нет».

Александр Подорога призвал представителей малого
бизнеса принимать активное участие в жизни города, в
проектах и подрядных конкурсах. Также сообщил, что с 1 ию-
ня 2018 года вступает в силу новая законодательная норма,
в которой обозначены границы ответственности хозяйствую-
щих субъектов. Теперь прилегающей территорией будет счи-
таться расстояние в 5 метров по периметру здания. Ответ-
ственность за ее содержание будет лежать на собственнике
или же арендаторе помещения.

Представитель губернатора ЯНАО в г. Муравленко Ва-
лентина Полынова обратила внимание муравленковских
предпринимателей на состояние прилегающих территорий
некоторых торговых точек, неочищенные от снега пожарные
лестницы, скользкие ступеньки и призвала побеспокоиться о
безопасности людей.

Отметим, среди предпринимателей есть активные поль-
зователи портала «Живём на Севере». Некоторые интересо-
вались, что будет с идеями, которые они предлагают на од-
ной из платформ, не останутся ли их предложения без вни-
мания. А также спросили, как быть тем, кто тоже хочет быть
услышанным, желает принять активное участие в том или
ином голосовании. Александр Подорога ответил, что предло-
жения жителей максимально учитываются, а он, в свою оче-
редь, всегда готов к диалогу и последующим встречам.

Татьяна КОЗАРЬ. Фото Дарьи ТЮМЕНЦЕВОЙ

Открытый диалог:
«А если закончится нефть?»
ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Руслан Юсупов, заместитель главы Администрации
города, начальник управления финансов,
рассказал предпринимателям о грантовой поддержке

?
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Адреса территориальных и участковых избирательных комиссий можно узнать с
помощью интерактивной карты, размещенной на сайте ЦИК России на сервисе «Най-
ди свой избирательный участок» http://cikrf.ru/services/lk_address/; на сайте Избиратель-
ной комиссии Ямало-Ненецкого автономного округа в разделе «Избирательные комис-
сии» http://www.yamal-nenetsk.vybory.izbirkom.ru/region/yamal-nenetsk/?action=ik или, позвонив:
� в Информационно-справочный центр ЦИК России по бесплатному многоканально-
му номеру: 8-800-707-20-18;
� в Избирательную комиссию ЯНАО: 8 (34922) 40-9-99;
� в Территориальную избирательную комиссию города Муравленко:
8 (34938) 28-4-49, 28-2-49.

ЧТО ДЕЛАТЬ,
ЕСЛИ В ДЕНЬ ВЫБОРОВ ВЫ БУДЕТЕ НАХОДИТЬСЯ

В ДРУГОМ ГОРОДЕ/ПОСЕЛКЕ?

ЗАПОЛНИТЕ ЗАЯВЛЕНИЕ ДЛЯ ГОЛОСОВАНИЯ ПО МЕСТУ НАХОЖДЕНИЯ

НЕ ЗАБУДЬТЕ ПАСПОРТ

31 ЯНВАРЯ – 12 МАРТА

2018 г.

Любая
территориальная
избирательная
комиссия

Любая участковая
избирательная
комиссия (УИК)

Участковая
избирательная
комиссия (УИК)
по месту жительства

Любой
Многофункциональный
центр (МФЦ)

Единый портал
госуслуг (ЕПГУ)

25 ФЕВРАЛЯ – 12 МАРТА

2018 г.

НАЙДИ СЕБЯ В СПИСКЕ ИЗБИРАТЕЛЕЙ:
HTTP://WWW.CIKRF.RU/SERVICES/LK_MAIL

ТЕЛЕФОН ГОРЯЧЕЙ ЛИНИИ:

8 (800) 707-2018

приходите
НА ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК И

сделайте свой выбор!

18 марта

13 МАРТА – 17 МАРТА

2018 г. (до 14:00)

ИНИЦИАТИВА

Мы пишем письмо президенту России
На Ямале продолжается реализация окружного проекта

Александр ЕВСИКОВ, житель города:
– Безусловно, проект «Письмо северян» нужен нам.

Это прекрасная возможность предложить свои идеи и
показать, что сейчас волнует ямальцев, обозначить
проблемы, которые нужно решить в первую очередь.
Мне небезразлична судьба моего города, страны. Я го-
тов и сам участвовать в реализации проектов.

Максим ЗАБОЛОТСКИХ, заместитель
председателя Городской Думы:

– Проект «Письмо северян» – интересный и по-
лезный. Для жителей города он стал дополнитель-
ной площадкой и рупором для транслирования про-
блем и пожеланий. Также он полезен и для молоде-
жи: ребята, общаясь с жителями, узнают, что имен-

но их волнует. А самое главное – мы услышали мнение молодежи
по поводу тех или иных проблем.

Александра ИГНАТЬЕВА, волонтёр:
– 18 марта – выборы президента России. И мы,

представители молодого поколения, предложили
идею написать открытое письмо о развитии Ямала
будущему главе нашего государства. Мы хотим соб-
рать пожелания и обозначить проблемы жителей
города Муравленко. Я думаю, что наша инициатива

реализуется на 100 процентов, и предложения, высказанные в том
числе и муравленковцами, будут воплощены в жизнь.

Денис ОБОЛОНСКИЙ, волонтёр:
– Большинство людей уже знают о нашем проек-

те, нас встречают охотно, некоторые с готовыми
предложениями. Мы все наказы принимаем, запи-
сываем, затем сформируем единое письмо. Я решил
стать волонтером проекта, потому как знаю, что мо-
гу принять личное участие в улучшении города и

округа в целом. Кроме того, я сам хочу выразить свои пожелания,
так почему бы не воспользоваться такой возможностью?

Анастасия ПОНОМАРЁВА. Фото Дарьи ТЮМЕНЦЕВОЙ

МНЕНИЯ
ПОВЫШЕНИЕ КАЧЕСТВА
ЖИЛИЩНО,КОММУНАЛЬНЫХ УСЛУГ,
СДЕРЖИВАНИЕ ТАРИФОВ
НА ЖКУ, РЕМОНТ ДОРОГ
И ДАЛЬНЕЙШЕЕ
БЛАГОУСТРОЙСТВО…
ЯМАЛЬЦЫ ОПРЕДЕЛЯЮТ,
КАКИЕ ЗАДАЧИ НУЖНО
РЕШАТЬ В ОКРУГЕ В ПЕРВУЮ
ОЧЕРЕДЬ. СВОИ ПРЕДЛОЖЕНИЯ
И ПОЖЕЛАНИЯ ОНИ ОСТАВЛЯЮТ
В .ПИСЬМЕ СЕВЕРЯН/,
КОТОРОЕ МОЛОДЕЖЬ
ОТПРАВИТ БУДУЩЕМУ
ПРЕЗИДЕНТУ РОССИИ.

Салехард, Ноябрьск, Губкин-
ский, Тарко-Сале, Лабытнанги... В
проекте «Письмо северян» уча-
ствуют семь муниципалитетов
округа. Главная цель – узнать мне-
ния ямальцев, записать их идеи и
направить письмо будущему прези-
денту России. Почти 200 волонте-
ров ежедневно фиксируют предло-
жения и замечания жителей окру-
га, собирают подписи в поддержку
молодежной инициативы. Уже око-
ло 12 000 жителей одобрили идею
оформить единое письмо главе
государства и обозначить в нем все
проблемы и пожелания.

Активно участвуют в проекте и
муравленковцы. Волонтеры с целью
охватить как можно больше жите-
лей начали поквартирный обход. Ре-
бята уже побывали более чем в трех
тысячах квартир, собрали почти
1 300 подписей и записали 600 раз-
личных наказов.

– Жители высказывают свои
предложения. Они касаются раз-
ных сфер, среди них и жилищно-
коммунальное хозяйство, и трудоу-
стройство, и дальнейшее благоу-
стройство города. Люди хотят, что-
бы Муравленко становился ком-
фортнее, – рассказывает Алек-
сандр Карабен, представитель Мо-
лодежного совета при главе горо-
да. – Не все говорят только о про-
блемах, жители отмечают и поло-
жительные изменения в Муравлен-
ко и на Ямале в целом.

Также людей интересует каче-
ство медицинских услуг, ремонт фе-
деральных трасс, продолжение реа-
лизации программ переселения из
районов Крайнего Севера.

Свои предложения и замеча-
ния высказали и сами волонтеры.
На встрече с депутатами Город-
ской Думы, представителем губер-
натора ЯНАО в городе Муравлен-

ко Валентиной Полыновой и заме-
стителем главы Администрации
города, руководителем аппарата
Хизри Алхаматовым ребята подве-
ли первые итоги реализации
проекта и определили приоритет-
ные задачи для нашего города.
Вместе они решили, что нужно
продолжать работу по созданию
комфортной городской среды,
оказывать поддержку ТОСам и
содействовать трудоустройству
молодежи.

Реализация проекта продолжа-
ется. В частности, поквартирный об-
ход продлится до 5 марта. Но для
того чтобы озвучить свои идеи, не-
обязательно ждать волонтеров.
Оставить предложение можно и на
сайте: письмосеверян.рф. Здесь
можно выбрать пять вариантов
ответа из 20 или же написать свою
идею и отправить ее по электронной
почте.

ИНФОРМИРОВАНИЕ ГРАЖДАН -
ОСНОВНАЯ ЗАДАЧА ИЗБИРАТЕЛЬНЫХ
КОМИССИЙ В ПРЕДДВЕРИИ ВЫБОРОВ.
ДО КАЖДОГО НУЖНО ДОНЕСТИ
ВСЮ НЕОБХОДИМУЮ ИНФОРМАЦИЮ
О ПРЕДСТОЯЩИХ ГЛАВНЫХ
ВЫБОРАХ СТРАНЫ.

В Муравленко представители участковых
избирательных комиссий пойдут в каждый
дом, в каждую семью, чтобы пригласить
граждан посетить участковые избиратель-
ные комиссии и ознакомиться со списком из-
бирателей. А также расскажут, что нужно
сделать, если в день голосования жители го-
рода по каким-либо причинам не смогут
прийти на свой участок. Одно из основных
новшеств этой избирательной кампании –
возможность проголосовать по месту нахож-
дения. Сделать выбор теперь можно на лю-
бом избирательном участке страны. Для это-
го до 12 марта необходимо подать соответ-
ствующее заявление. Территориальный из-
бирком, Многофункциональный центр и пор-
тал госуслуг – три платформы, с помощью ко-
торых можно подать письменные обращения.

Отрывные талоны в нашем городе уже полу-
чили 137 человек.

«С 25 февраля по 12 марта в этот процесс
также включатся участковые избирательные ко-
миссии. У избирателей, которые в установлен-
ные сроки не успеют подать заявление, будет
возможность подать специальное заявление с
12 по 17 марта включительно», – поясняет Рус-
лан Франчук, председатель ТИК г. Муравленко.

С целью повышения правовой культуры
молодежи и уровня её информированности о
выборах президента страны в Муравленко
проходит месяц молодого избирателя. Терри-
ториальная избирательная комиссия прово-
дит цикл тематических встреч, образователь-
ных лекториев, круглых столов. Молодежи
расскажут о роли выборов в общественно-по-
литической жизни страны, об изменениях в из-
бирательном законодательстве. 18 марта – в
день выборов президента страны – в городе
откроются 10 избирательных участков. Ожи-
дается, что в этом году впервые в голосовании
примут участие 157 муравленковцев.

Ирина БУГРИМ

Пригласят каждого
157 избирателей будут голосовать впервые
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ЦЕНТР ДЕТСКОГО
ТВОРЧЕСТВА, ДЕТСКИЙ САД
0ДЕЛЬФИН1, СПОРТИВНЫЙ
КОМПЛЕКС 0ЮНОСТЬ1…
СЕГОДНЯ ТРУДНО
ПРЕДСТАВИТЬ, НО КОГДА.ТО
ЭТИ ОБЪЕКТЫ БЫЛИ
НЕДОСТУПНЫ
ДЛЯ МАЛОМОБИЛЬНЫХ
ГРАЖДАН. ВЗРОСЛЫМ
И ДЕТЯМ С ОГРАНИЧЕННЫМИ
ВОЗМОЖНОСТЯМИ
ЗДОРОВЬЯ, ЧТОБЫ ПОПАСТЬ
В УЧРЕЖДЕНИЯ, ПРИХОДИ.
ЛОСЬ ПРЕОДОЛЕВАТЬ
РАЗЛИЧНЫЕ ПРЕПЯТСТВИЯ /
ВЫСОКИЕ СТУПЕНИ, КРУТОЙ
ЛЕСТНИЧНЫЙ МАРШ,
УЗКИЕ ДВЕРНЫЕ ПРОЕМЫ.
ЭТИ И ДРУГИЕ БАРЬЕРЫ
0ПЕРЕШАГИВАТЬ1 УДАВА.
ЛОСЬ НЕ ВСЕМ. НО ЭТО БЫЛО
РАНЬШЕ. А СЕГОДНЯ ЛЮДИ
ОСОБОЙ ЗАБОТЫ ИМЕЮТ
ВОЗМОЖНОСТЬ ПОСЕЩАТЬ
КИНОЗАЛ, ЗАНИМАТЬСЯ
СПОРТОМ, ТО ЕСТЬ ЖИТЬ
ПОЛНОЦЕННОЙ ЖИЗНЬЮ.

С 2010 года в Муравленко про-
водится системная работа по адап-
тации объектов социальной инфра-
структуры. Здания, которые строи-
лись по старым проектам, приспо-
сабливают к потребностям мало-
мобильных граждан. Для этого
утвержден план мероприятий, ко-
торый был разработан в целях
обеспечения доступности социаль-
но значимых объектов для людей с
ограниченными возможностями
здоровья. Иначе он называется
«дорожная карта».

– Мероприятия направлены на
выявление и устранение физических
и информационных барьеров на пу-
ти граждан из числа маломобиль-
ных групп населения, поэтапное
обеспечение условий доступности
муниципальных объектов для инва-
лидов: социальной, инженерной и
транспортной инфраструктур, – го-
ворит Виктория Бугаева, начальник
отдела предоставления мер соци-
альной поддержки и жилищных суб-
сидий управления социальной за-
щиты населения. – Итоговая цель
этой работы – обеспечить всем жи-
телям равные возможности.

В прошлом году в рамках муни-
ципальной программы «Доступная
среда» были проведены адапта-
ционные мероприятия на шести
объектах социальной инфраструкту-
ры – зданиях управления культуры и
молодежной политики, управления
социальной защиты населения, в
Доме культуры «Украина», учрежде-
ниях Централизованной библиотеч-
ной системы, детской школе
искусств и ЦОПСМ «Ямал». На соз-
дание доступной среды в этих уч-

реждениях затрачено 1108,8 тысячи
рублей, средства выделены из мест-
ного бюджета.

– Объекты адаптируются в
рамках технических возможно-
стей. В тех же местах, где, к при-
меру, нельзя установить пандус,
предлагается альтернативное ре-
шение проблемы: кнопка вызова,
специалисты-помощники, предо-
ставление услуги на дому, уста-
новка подъемника, – комментиру-
ет Виктория Геннадьевна. – По
итогам проведенных мероприятий
полностью доступными для всех
категорий маломобильных граж-
дан в 2017 году стали два учреж-
дения – «Ямал» и детская школа
искусств.

ПРИОРИТЕТНЫЕ
УЧРЕЖДЕНИЯ

Чтобы устранить физические и
информационные барьеры на пути
маломобильных граждан, в каждом
из шести приоритетных учреждений
был проведен целый комплекс ме-
роприятий. Объекты адаптирова-
лись при помощи различных специ-
альных средств: информационных
знаков, тактильных схем, световых
маяков для обозначения дверных
проемов.

– Отмечу, что наличие или отсут-
ствие пандуса – не показатель без-
барьерной или недоступной среды.
Дело в том, что каждая организация
индивидуально выбирает специаль-
ные приспособления и технические

средства для адаптации учрежде-
ния, всё зависит от проблемных то-
чек на объекте. Поэтому в разных
учреждениях проводится свой ком-
плекс работ, – отмечает Виктория
Бугаева.

Самые масштабные работы были
проведены в Центре организации и
проведения спортивных мероприя-
тий «Ямал» и детской школе
искусств. В первом установили так-
тильную полосу перед лестничным
маршем входной группы. Во втором –

уголки на ступени с резиновыми
вставками, информационные таб-
лички с азбукой Брайля, световые
маяки, противоскользящее покры-
тие, направляющие тактильные по-
лосы, электронное табло для отоб-
ражения текстовой и цифровой ин-
формации бегущей строкой, расши-
рены дверные проемы, закуплена
мнемосхема на стойке. Также в
обоих учреждениях адаптировали
санитарные узлы к потребностям
инвалидов.

– Недостаточно обеспечить
безбарьерный доступ к объекту,
важно, чтобы внутри были созда-
ны такие условия, чтобы люди осо-
бой заботы могли в полном объе-
ме воспользоваться всеми услуга-
ми, – отмечает Виктория Ген-
надьевна. – Кроме того, во всех
социальных объектах назначены
ответственные по оказанию помо-
щи инвалидам.

Одним из самым долгожданных
мероприятий, реализованных в рам-
ках создания доступной среды, ста-
ла установка системы тифлоком-
ментирования в Доме культуры
«Украина». Теперь муравленковцы
особой заботы могут смотреть
фильмы на большом экране. Новое
оборудование позволяет транслиро-

вать фильмы одновременно с суб-
титрами и тифлокомментариями.

LАВАНГАРДM И LЭВРИКАM
Что же касается зданий, вводи-

мых в эксплуатацию после июля
2016 года, согласно закону они в
обязательном порядке должны
быть доступны для людей особой
заботы. Ответственность за это ле-
жит на собственниках объектов.

– К примеру, прогимназия «Эври-
ка» и Спортивный корт «Авангард»
изначально адаптированы к потреб-
ностям маломобильных граждан. В
учреждениях установлены пандусы,
направляющие тактильные полосы,
поручни и многое другое. Имеются и
кнопки вызова, а также специализи-
рованный лифт для инвалидов, – до-
полняет Виктория Геннадьевна. –
Таким образом, эти объекты и сна-
ружи, и внутри доступны для людей
особой заботы. И взрослые, и дети с
ограниченными возможностями
здоровья могут не только самостоя-
тельно попасть в здание, но и вос-
пользоваться всеми предлагаемы-
ми услугами. Отмечу, что в этом и
заключается суть государственной
программы «Доступная среда».

Валерия ЧИЖИК

Нет – барьерам и преградам
Социальная инфраструктура становится доступнее
ДОРОЖНАЯ КАРТА

Ямальская «дорожная карта» по повышению
доступности объектов и услуг для инвалидов
признана одной из лучших в России.
Планируется, что все государственные
объекты социальной инфраструктуры
Арктического региона станут доступны
для людей с ограниченными
возможностями к 2030 году.

В Федеральном законе «О социальной защите
инвалидов в Российской Федерации»
говорится, что юридические и должностные
лица несут административную ответственность
за уклонение от исполнения законов
и нормативов по созданию условий инвалидам
для беспрепятственного доступа
и пользования всеми видами услуг
в соответствии с законодательством
Российской Федерации.



СТРОГИЙ, ТРЕБОВАТЕЛЬНЫЙ,
СПРАВЕДЛИВЫЙ. ИМЕННО
ТАК ОТЗЫВАЮТСЯ О СВОЁМ
НАСТАВНИКЕ УЧЕНИКИ.
ЕГО ЛЮБЯТ, УВАЖАЮТ И БЕРУТ
С НЕГО ПРИМЕР. СЕГОДНЯ УЧИТЕЛЬ
ФИЗКУЛЬТУРЫ ПЯТОЙ ШКОЛЫ
ЕВГЕНИЙ РАЧКОВ РАССКАЗЫВАЕТ,
КАК ИЗ НЕОКРЕПШИХ -ПТЕНЦОВ.
ЕМУ УДАЕТСЯ ВОСПИТЫВАТЬ
НАСТОЯЩИХ ПАТРИОТОВ РОССИИ.

– Евгений Геннадьевич, на прошлой
неделе завершилась военно-спортивная
игра «Командарм», в которой команда
пятой школы заняла третье место. И вос-
хищает то, что именно ваши воспитанни-
ки уже более десяти лет неизменно в
этих соревнованиях удерживают лиди-
рующие позиции, четыре раза станови-
лись призерами окружного этапа. Каж-
дый год дети участвуют разные, а ре-
зультат вашей работы всегда на высо-
ком уровне. Так в чём же секрет успеха?

– На уроках физкультуры я вижу, кто и на
что способен. Тот, кто дисциплинирован и за-
нимается спортом, тот первый кандидат для
отбора в команду. Интересуюсь, в каких сек-
циях занимаются дети. Учитываю и тот факт,
что для участия необходима не только хоро-
шая физическая подготовка, но и высокий
уровень знаний. Теоретическая часть со-
стоит из 150 вопросов по истории. Нужно
знать даты военных сражений, имена полко-
водцев, их заслуги перед Отечеством. Но глав-
ное, чтобы ребёнку было интересно. Было бы
желание – остальному научим.

– У вас и у самого в школьные годы
были хорошие наставники, благодаря че-
му вы стали кандидатом в мастера спор-
та по легкой атлетике…

– Да, это бесценный опыт. Учился я в шко-
ле № 3 города Лисаковска Кустанайской об-
ласти в Казахстане. В классе пятом-шестом к
нам пришел тренер и пригласил в секцию
легкой атлетики. Я записался. Каждые весну
и осень мы выезжали на сборы в Алма-Ату,
на Иссык-Куль. В год было по 5-6 соревнова-
ний как областного, так и республиканского
масштаба. В 1985 году я вошел в сборную
Республики Казахстан и участвовал во Все-
союзных соревнованиях в Харькове, где вы-
полнил первый взрослый разряд. Мне очень
много дали мои тренеры Владимир Влади-
мирович Ткаченко и Сергей Николаевич Кар-
тапольцев. Они научили меня быть дисципли-
нированным, вовремя приходить на трени-
ровки, не опаздывать на уроки и мотивиро-
вали хорошо учиться. Первым делом они
спрашивали у нас школьные дневники, и ес-
ли вдруг у кого-то обнаруживали двойки,
стыдили, требовали исправить. В выпускном
классе тренер не включал меня в соревнова-
ния, чтобы я мог хорошо подготовиться к эк-
заменам и поступить в вуз.

– Но вы на него не обижались, более
того, поступили на факультет физическо-
го воспитания Кустанайского педагоги-
ческого института имени 50-летия СССР.

– Мне нравилось находиться в спортивной
среде. Конкурс в вуз тогда был большой – пять
человек на место. Я успешно сдал шесть эк-
заменов, два из них теоретических – сочине-
ние по русскому языку и литературе и биоло-
гию, и четыре практических по разным видам
спорта, и поступил. И сразу же отправился
«под крыло» к заслуженному тренеру Каза-
хской ССР Владимиру Яковлевичу Рубцову.
Спортивные сборы, участие в соревнованиях
продолжились…

– Вам предлагали остаться в армии,
но от карьеры военного вы отказались,
институт окончили, но преподавать не

пошли и всё-таки надели погоны и даже
дослужились до звания капитана. Поче-
му так произошло?

– Институт я окончил в 1992 году, когда
распался Советский Союз. И такое понятие,
как распределение после вуза, было утраче-
но. Нам выдали дипломы и отправили в сво-
бодное плавание. Друг мне рассказал о том,
что начальник 44-й противопожарной части,
охраняющей Кустанайский дизельный завод,
Виктор Андреевич Адлер – выпускник наше-
го факультета. Он развивал пожарно-при-
кладной спорт, собирал единомышленников.
Меня приняли в этот коллектив. Год отрабо-
тал, был командиром отделения, получил
звание сержанта. Потом я перевелся в вое-
низированную пожарную часть в родной го-
род, где прошел путь от начальника караула
до старшего инспектора Госпожнадзора.
Продолжал заниматься пожарно-приклад-
ным спортом, отвечал за физподготовку лич-
ного состава. В 2000-х опять в государстве
грянули перемены. В Республике Казахстан
стали вводить национальный язык, и с мест-
ным населением я обязан был разговаривать
на казахском. С этим у меня были проблемы.
В 2001 году я приехал в Муравленко. Снача-
ла работал у частного предпринимателя на
стройке, а через некоторое время меня взя-
ли на службу в милицию на должность участ-
кового. Но года через полтора я понял, что
это не мое. В пятой школе как раз требова-
лись кадры.

– Наверняка было сложно «выпасть»
из профессии на девять лет и прийти в
школу без опыта преподавания. Как вы
справились?

– Благодаря поддержке коллег. Меня
очень доброжелательно приняли в школе.
Когда я пришел, здесь работали Олег Шинка-
рук, Анатолий Грибанов, Галина Снятковская,
Галина Горшкова. Первое время они подска-
зывали, помогали во всём. И вскоре мне пред-
ложили взять на воспитание кадетский класс.
Тут и пригодился опыт службы в армии, по-
жарной части, милиции. Опять же, со стороны
руководства школы была колоссальная под-
держка. Тогда помогал Виктор Владимиро-
вич Петров, сейчас – Татьяна Васильевна
Курбанова.

– Какая из трёх ваших профессий са-
мая сложная?

– Труд педагога ни с чем не сравнить. Он
самый тяжелый. Но дети не позволяют сто-
ять на месте, они всегда держат тебя в тону-
се, подогревают интерес к жизни, делают ее
насыщенной. В прежних профессиях на опре-
деленном этапе мне становилось скучно. А
здесь одних научил, выпустил, пришли дру-
гие. Опять с чистого листа. Вроде и опыт есть,

и знания, а иногда с кем-то получится, а с
кем-то нет. Они все разные, к кому-то нужен
один подход, к кому-то – другой. И ты всё
время находишься в поиске. В этом и заклю-
чается смысл педагогической работы. И если
ребенка удается направить в нужное русло,
получаешь огромное удовлетворение от того,
что не зря ешь свой хлеб.

– Сейчас вы скромничаете. Десятки
ваших бывших воспитанников поступи-
ли в военные вузы, стали сотрудниками
МЧС и МВД России. Многие остались на
сверхсрочную службу, защищают сей-
час наше Отечество и благодарят вас за
всё, чему вы их научили. Уверена, вос-
питаете ещё не одно поколение достой-
ных ребят…

– Да, пока есть силы, будем работать.

– А как вы отдыхаете?
– Каждый день у меня по пять-шесть уро-

ков, плюс тренировки, соревнования. В спорт-
зале всегда шумно, постоянно приходится
перекрикивать детей. Поэтому, когда прихо-
жу вечером домой, – падаю и просто сплю.
Если получается, в выходные с друзьями от-
правляюсь туда, где тихо: на природу с удоч-
кой. Иной раз так наговорюсь за целый день,
что даже с супругой не разговариваю…

– Школа стала вашей судьбой во всех
смыслах. В её стенах когда-то вы встре-
тили и свою будущую жену…

– Да, когда был инспектором Госпожнад-
зора, приходилось бывать в разных учрежде-
ниях. И вот однажды в школе я увидел кра-
сивую стройную девушку с большими голубы-
ми глазами, и что удивило, я её не знал. Спро-
сил у педагогов, которые меня учили, кто эта
девушка. Они рассказали, что это новый пси-
холог, приехала к нам из Усть-Каменогорска.
Познакомились, немного повстречались и
поняли, что подходим друг другу. Татьяна
Фёдоровна много лет работала в учебно-
производственном комбинате психологом,
сейчас – воспитателем в интернате для де-
тей коренных народов Севера. Наша дочь Аня
заканчивает в этом году лицей, мечтает стать
врачом. Кстати, в «Командарме» она также
принимала участие. Старший сын Александр
занимался баскетболом, окончил тот же вуз,
что и я, сейчас преподает в Лисаковске.

– Великое дело – достойно воспитать
своих детей. Вам же удаётся давать пу-
тёвку в жизнь и своим воспитанникам.
Спасибо вам большое за это, а также за
интересную беседу.

Татьяна КОЗАРЬ
Фото Дарьи ТЮМЕНЦЕВОЙ
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НАШЕ ИНТЕРВЬЮ

Евгений Рачков: «Было бы
желание – остальному научим!»

ПРИМИТЕ ПОЗДРАВЛЕНИЯ

� � �
Военное дело – профессия особая.

День защитника Отечества стал празд-
ником всенародным, скрепив неруши-
мую связь поколений.

Воины России героически сражались
на фронтах Великой Отечественной вой-
ны, в ходе локальных конфликтов и в го-
рячих точках. И сегодня наши Воору-
женные силы – на страже интересов
России, защищают мирное население,
ведут непримиримую борьбу с между-
народным терроризмом.

Особые слова уважения и благодар-
ности бесценному поколению героев –
нашим дорогим ветеранам. Современ-
ная Россия – это свободная, сильная
страна именно благодаря вашим подви-
гам, мужеству и отваге. Сегодня дети и
внуки следуют вашему достойному при-
меру, отстаивают ваши завоевания, чтят
традиции патриотизма и воинского
братства.

Уважаемые ветераны Великой Оте-
чественной войны, Вооруженных сил,
участники боевых действий, военнослу-
жащие, кто в разные годы с честью вы-
полнял и выполняет свой воинский
долг по защите интересов и укреплению
обороноспособности страны! Желаю вам
мира и добра, крепких семейных тылов,
здоровья и счастья!

Глава города
Александр ПОДОРОГА

� � �
Для нашей страны 23 Февраля – это

праздник мужества, силы духа, отваги,
преемственности традиций и преданно-
го служения интересам России.

Самым ярким примером воинской
доблести были и всегда останутся для
нас ветераны Великой Отечественной
войны, своим мужеством и стойкостью
вписавшие золотые страницы в герои-
ческую историю страны и её Вооружен-
ных сил.

Сегодня защитником Отечества явля-
ется каждый, кто считает своим долгом
беречь родную землю, защищать ее ин-
тересы, чья жизнь и работа подчинены
единой цели – благополучию и процве-
танию нашей страны.

Желаю ветеранам, всем военнослу-
жащим, а также тем, кто готовится стать
военным, подрастающему поколению
будущих защитников страны, их род-
ным и близким крепкого здоровья, сча-
стья, мира и благополучия, новых побед
и успехов во всем!

Председатель Городской Думы
Светлана КАМЕНСКАЯ

Уважаемые муравленковцы!
Примите самые

искренние поздравления
с Днём защитника Отечества!

Могущество, славные ратные тради-
ции Армии и Флота всегда обеспечивали
России поступательное развитие и се-
годня служат надёжным щитом от лю-
бых посягательств. И наш святой долг –
сохранить великое ратное наследие, вос-
питывать нашу молодёжь в духе пат-
риотизма, сплочённости и ответствен-
ности за будущее Отчизны.

Пусть этот день – 23 Февраля – всег-
да остаётся символом мира, справедли-
вости и любви к родной земле. Пусть на-
ши профессиональные и личные дости-
жения укрепляют потенциал Ямала,
славу и авторитет государства, гаранти-
руют мирное существование и стабиль-
ность в будущем. Уверен, все вместе мы
сделаем Ямальскую Арктику комфорт-
ной и благополучной, а нашу страну
сильной и преуспевающей Державой.

Искренне желаю каждой ямальской
семье мира, добра и счастья. Всем, кто
стоит на защите национальных интересов
Отечества, – здоровья и успехов в службе.

Губернатор ЯНАО
Дмитрий КОБЫЛКИН



ИЮНЬ 1941,ГО.
ВЫПУСКНОЙ ВЕЧЕР.
ЮНОШИ И ДЕВУШКИ,
ТОЛЬКО ПЕРЕСТУПИВШИЕ
ШКОЛЬНЫЙ ПОРОГ,
ПРАЗДНУЮТ НАЧАЛО
ВЗРОСЛОЙ ЖИЗНИ В ПАРКЕ.
ВДРУГ ИХ ВЕСЕЛЬЕ ПРЕРЫВАЕТ
ИЗВЕСТИЕ О НАЧАЛЕ ВОЙНЫ.
ДАЖЕ ПРЕДСТАВИТЬ ТРУДНО ТО,
ЧТО ТВОРИЛОСЬ У НИХ В ДУШЕ.
ЗЛОСТЬ НА ВРАГА, БЕЗЖАЛОСТНО
ВТОРГШЕГОСЯ В СТРАНУ,
ЖЕЛАНИЕ КАК МОЖНО СКОРЕЕ
ОСВОБОДИТЬ РОДИНУ,
СТРАХ ЗА СВОИХ РОДНЫХ
И БЛИЗКИХ…
РЕШЕНИЕ ЗАПИСАТЬСЯ
В ДОБРОВОЛЬЦЫ И УЙТИ
НА ФРОНТ СЕМНАДЦАТИЛЕТНЯЯ
ТАМАРА ВОЙТИК ПРИНЯЛА
СРАЗУ И НЕ РАЗДУМЫВАЯ…

– Новость о начале войны застала
мою прабабушку Тамару Антоновну
на рассвете. Они тогда гуляли с одно-
классниками после выпускного бала в
парке. Не раздумывая ни минуты, она
решила идти защищать Родину, – рас-
сказывает Дарья Тюменцева. – Прак-
тически сразу юную девушку направи-
ли на курсы связистов, а после на
фронт. Так и начался ее боевой путь.
Прабабушка часто рассказывала про
то, как она служила в 96-й гвардей-
ской стрелковой дивизии, которая по-
сле освобождения города Иловайска
в сентябре 1943 года получила почет-
ное наименование «Иловайская».

Тамара Антоновна участвовала во
многих сражениях, но прорыв «Миус-
фронта» остался в ее памяти навсег-
да. Она прокладывала линию связи,
помогала удерживать высоту, став-
шую известной как Саур-Могила. В
этих боях участвовали части, оборо-
нявшие и освобождавшие в свое вре-
мя Сталинград, ныне Волгоград, отку-
да я и родом. Так вот, они называли
свой участок прорыва на Миусе «Ма-
ленький Сталинград».

ВЫЖИЛА ВОПРЕКИ
ПРОГНОЗАМ ВРАЧЕЙ

Не один раз ей пришлось вплавь
перебираться через реку. Ночи были
уже холодными, Тамара Антоновна
застудила почки. Ее направили в гос-
питаль, лечение не приносило резуль-
татов. Однажды ей приснился това-
рищ. Он сказал: «Ты сейчас не ум-
решь, проживешь долгую жизнь».
Предсказание сбылось вопреки про-
гнозам врачей, которые уже не вери-
ли, что Тамара Антоновна поправится.

А помогла ей мама. Она забрала
дочь домой, обратно в Шахты, где
вылечила, поставила на ноги. Одна-
ко на фронт девушка уже не верну-
лась.

Военный билет, как и многие фо-
тографии того времени, сгорели в слу-
чившемся однажды пожаре. Чудом
уцелела одна фотография с фронта –
на ней связистка в окружении совсем
молодых девушек, с которыми воева-
ла в одном строю. К сожалению, вос-
становить документы Тамара Анто-
новна не захотела. И сейчас она не
числится как ветеран, даже в откры-
тых интернет-архивах я не смогла
найти ни одного упоминания о ней.

В родном городе уже после Вели-
кой Отечественной Тамара Войтик
встретила своего любимого – Анато-
лия Золотоусова. Статный мужчина
только вернулся с войны.

ДОСЛУЖИЛСЯ
ДО ПОЛКОВНИКА

Прадед в 1939 году поступил в
Севастопольское училище зенитной
артиллерии. Как он туда попал, мы до
сих пор не знаем. Его отец в свое вре-
мя владел небольшой шахтой, и после
прихода советской власти его раску-
лачили и репрессировали. Тогда де-
тей из таких семей не допускали до
военной службы. Но каким-то обра-
зом Анатолий Павлович добился
своей цели и стал военным.

Великая Отечественная застала
его во время учебы. Анатолия Павло-
вича, как и его сослуживцев, практи-
чески сразу же направили на фронт.
Воевал на 4-м Украинском фронте в
звании старшего лейтенанта. Коман-
довал взводом 180-го зенитного ар-
тиллерийского полка.

Анатолий Павлович прошел всю
Великую Отечественную войну. Был
награжден орденами Отечественной
войны II степени и Красной Звезды и
юбилейными медалями.

Анатолий Золотоусов дошел до
Румынии. После войны он продолжил
карьеру военного. Сначала служил в
родных Шахтах, потом его направили
в Сталинград. Был уволен в запас
лишь в 1967 году в звании полковни-
ка. Но он продолжил работать: был
диспетчером в отделе грузовых пере-
возок территориального транспорт-
ного управления. Занимался и обще-
ственной деятельностью – возглавлял
правление районного общества охот-
ников и рыболовов.

ДОЛГ КАЖДОГО
Прадед и прабабушка не считали

участие в Великой Отечественной
войне подвигом. Для них защита Ро-
дины – долг каждого жителя страны.
Поэтому Анатолий Павлович даже не
рассказывал о полученных наградах.
Уже повзрослев, я начала изучать его
биографию. К счастью, у нас сохра-
нился его партбилет и можно восста-
новить боевой путь.

Я проводила много времени с пра-
бабушкой и прадедушкой. Тамара Ан-
тоновна привила мне любовь к литера-
туре, помогла поставить речь, а с Ана-
толием Павловичем я любила ходить в

гараж, где он занимался машиной.
Именно прадед научил меня кататься
на велосипеде. Он запомнился стро-
гим, справедливым, скромным, но для

своих родных мог горы свернуть! И я
очень им горжусь!

Для нас 9 Мая – особая дата, на-
стоящий праздник. В Волгограде в
этот день царит непередаваемая ат-
мосфера. Обычно с самого утра мы с
мамой бежали в магазин за цветами.
Дарили их Анатолию Павловичу, пра-
бабушка всегда отказывалась от бу-
кета, говорила, что День Победы –
праздник ее мужа. Потом вместе смо-
трели парад, а после шли с мамой на
Мамаев курган. Ближе к вечеру при-
глашали самых близких друзей и са-
дились все вместе за стол. В послед-
ние несколько лет мы украшали ма-
шину в военной тематике, включали
песни военных лет и ездили по городу,
создавая праздничное настроение
как себе, так и окружающим.

Помню, в 10 классе мы с одно-
классниками несли Вахту Памяти на
Посту № 1 у Вечного огня. Нам выда-
ли форму, и я сразу же побежала хва-
статься прадеду. Как сейчас помню
его улыбку… К сожалению, состояние
здоровья ему не позволило прийти на
площадь Павших борцов, где прохо-
дили мероприятия.

Недавно мы с родителями езди-
ли на малую родину наших героев, в
Шахты. Прогулялись по парку, куда
прабабушка бегала на свидания с
прадедом, нашли дом прабабушки,
где она провела всё свое детство и
где до глубокой старости жили ее
родители… Было очень волнительно
ходить по местам их молодости,
вспоминать их рассказы, видеть,
как изменился город. Анатолия Па-
вловича уже нет, но я стараюсь сох-
ранить в памяти всё, что он мне ког-
да-то говорил, чему научил. Я всег-
да буду его помнить. А Тамару Ан-
тоновну мы холим и лелеем, наде-
юсь, в этом году отпразднуем ее
95-летие. И есть у нас еще одна ма-
ленькая мечта – восстановить ее
военный билет, чтобы каждый герой
того времени не был забыт.

6
НАШ ГОРОД № 8 *1241+ 22 ФЕВРАЛЯ 2018 г.

бессмертный полк

НАШИ НОВОСТИ twitter.com/muravlenko_24

«Миус-фронт» – укреплён-
ный оборонительный рубеж
вермахта на западном берегу
реки Миус. Создан в декабре
1941 года. Советские войска
дважды пытались прорвать
его: с декабря 1941-го по
июль 1942-го и с февраля по
август 1943-го. Им это уда-
лось в августе этого же года в
ходе Донбасской наступа-
тельной операции, когда вой-
ска Южного фронта прорвали
немецкий рубеж обороны в
районе поселка Куйбышево.
Есть данные, что общие по-
тери Красной армии на «Ми-
ус-фронте» составили около
150 тысяч человек.

СПРАВКА

ПАМЯТЬ ЖИВА

Сражались на передовой
В Великой Отечественной воевали прадед и прабабушка Дарьи Тюменцевой

Анастасия ПОНОМАРЁВА. Фото из личного архива Дарьи ТЮМЕНЦЕВОЙ

1948 год.
Анатолий Павлович Золотоусов

H

Тамара и Анатолий Золотоусовы прожили вместе больше 60 летH

Дарья Тюменцева
несла Вахту Памяти

H

Анатолий Золотоусов вышел
в отставку в звании полковника

H

Сохранилась только одна фотография, где Тамара Войтик (вторая слева)
во время короткой передышки между боями

H

ИЗ НАГРАДНЫХ ДОКУМЕНТОВ:
….��)"�3%0 � %"%&��� "#�$�$'##/ �"$#'%� � �"$"��
��"1,&� % 7.09 #" 9.10 %&�$,�� ���&�!�!&
�"�"&"'%"� %� "%&"3&��0!" #$"����� $��"�!"%*�$"��'
"�.��&"� � $��"!"�, "�!��/) #"��*�� ��3 ��') #"��"�.
� 1&"� $��"&"� %#$����%3 )"$",".
� #�$�"� % 20.10 #" 5.11.44 �"�� %&�$,�� ���&�!�!&
�"�"&"'%"� %� "%&"3&��0!" #$"����� $������'
!�(&�#$"�"�"� ��"1,&� – �"!%&�!*�,
#"��"&"��� *�!!/�  �&�$��� ��3 "$��!���*�� ���
��3 !�(&�#�$���+���2-�) %&�!*�� !� 1&" '+�%&��.
� ��/� � $�,�&��0!/� "(�*�$.
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на «Русском радио», СТС, ТНТНОВОСТИ НАШЕГО ГОРОДА

На этой неделе полезно будет заняться
расширением круга общения, тем более
что возможность завести новые интерес-
ные знакомства у вас наверняка появится.

Чтобы тайные недоброжелатели не заста-
ли врасплох, мобилизуйте свои разум и
силы и приготовьтесь отразить все атаки
негатива, сплетен и слухов. Будьте вни-
мательнее к старшему поколению.

Вы можете оказаться всерьез загружены
работой. Однако это будут интересные
проекты. Наступает время пересмотра
ценностей. Начните с себя – вы себя явно
недооценивали.

Высокая работоспособность, хорошее на-
строение станут гарантией успешности во
многих сферах деятельности. Не отдаляй-
тесь от коллег, лучшим решением вопро-
са окажется коллективное.

Постарайтесь даже на рабочем месте оста-
ваться общительным и увлекательным
собеседником. Если вы работаете в одном
коллективе с активными людьми, то до-
биться успеха будет довольно просто.

Если вы хотите решить жилищную про-
блему, то можно начинать воплощать ва-
ши замыслы. Но, мечтая о чем-то гран-
диозном, соразмеряйте свои силы с ре-
альностью.

Терпение и конструктивный диалог при-
несут гораздо больше пользы, нежели от-
крытое сопротивление. Постарайтесь
проявлять чуткость по отношению к
близким людям.

Вы явно добились успехов на служебном
поприще, укрепили свой авторитет и
влияние. И теперь можете немного рас-
слабиться и отдохнуть. Не погружайтесь с
головой в чужие проблемы.

Возможна весомая прибыль от совмест-
ного бизнеса с энергичными партнерами.
Однако от рискованных проектов с при-
месью авантюризма лучше отказаться.
Посвятите больше времени дому и се-
мейным делам.

Ваша склонность к построению воздуш-
ных замков может обернуться кучей за-
пущенных дел. Прислушайтесь к мудрым
советам старших родственников и приме-
ните их на практике.

Традиционный подход к решению про-
блемы может оказаться неудачным, воз-
можно, вам стоит пересмотреть свои
взгляды. В выходные звезды рекомен-
дуют активно участвовать в светской
жизни.

Ситуацией будут управлять другие, вам
же не стоит рьяно отстаивать свои права.
В субботу не рекомендуется обсуждать
важные дела и проекты с людьми, от ко-
торых зависит их воплощение.

/По материалам
интернет-изданий/

АСТРОПРОГНОЗ
ОВЕН

ТЕЛЕЦ

БЛИЗНЕЦЫ

РАК

ЛЕВ

ДЕВА

ВЕСЫ

СКОРПИОН

СТРЕЛЕЦ

КОЗЕРОГ

ВОДОЛЕЙ

РЫБЫ

В ДЕТСТВЕ АРТЁМ ОЧЕНЬ ЛЮБИЛ НАБЛЮДАТЬ
ЗА ТЕМ, КАК ГОТОВИТ МАМА. ПРОЦЕСС
ПРИГОТОВЛЕНИЯ ПИЩИ ЗАВОРАЖИВАЛ
ЕГО СВОИМ ВОЛШЕБСТВОМ. В ОСТАЛЬНОМ
ОН БЫЛ ОБЫЧНЫМ МАЛЬЧИШКОЙ:
ЗАНИМАЛСЯ ДЗЮДО, ЛЫЖАМИ, ШАХМАТАМИ,
РИСОВАЛ И ДАЖЕ ПЫТАЛСЯ ОСВОИТЬ
САКСОФОН. В ОБЩЕМ, ИСКАЛ СЕБЯ.

После окончания пятой школы Артем ре-
шил поступить в Муравленковский много-
профильный колледж. Среди предлагаемых
учебным заведением профессий выбрал спе-
циальность «повар, кондитер». Причем в
семье юноши поваров нет. Папа – кранов-
щик, мама работает в медицине, старший
брат по образованию электрик.

– Мне эта профессия по душе, да и роди-
тели выбором довольны. Я теперь часто по-
могаю маме на кухне, – рассказывает
17-летний студент.

Второкурсник Артём Хафизов активно
участвует в жизни колледжа, занимается
исследовательской деятельностью, учится
только на отлично. По итогам 2017 года
выдвинут на получение именной стипендии
губернатора округа. Через месяц у Артёма
начнется производственная практика в
детском саду «Дельфин», где будущему по-
вару предстоит проявить и закрепить полу-
ченные в колледже знания. Весь следую-
щий учебный год будет посвящен освоению
кондитерского мастерства. После оконча-
ния колледжа Артёму предстоит служба в
армии.

– То, что там готовят к самостоятельной
жизни и мы будем вдали от дома, без под-
держки родителей, даже хорошо, – считает
будущий защитник Отечества. – После служ-
бы планирую продолжить обучение профес-
сии в вузе.

Сырники – одно из любимых блюд, он нау-
чился их готовить именно в колледже под
чутким руководством мастера производ-
ственного обучения Ольги Васильевны Рыба-
совой.

– Рецепт несложный, сырники не требуют
больших затрат, очень питательны, что для
нашего брата студента немаловажно, – сме-
ется Артём. – И все блюда, которыми сегод-
ня делюсь с читателями, легко может приго-
товить любой мужчина.

«Это сможет приготовить
любой мужчина»
Рецепты от будущего повара и защитника Отечества Артёма Хафизова

ЛЮБИМОЕ БЛЮДО

Юлия СИДАРЮК. Фото автора

– Чтобы сырники были нежными, полкило творога хоро-
шенько протираю. Добавляю три столовые ложки муки, два
яйца, две-три столовые ложки сахара, всё перемешиваю.
Влажными руками беру тесто небольшими порциями и фор-
мую лепешки. Обваливаю их в муке и на 10 минут оставляю
полежать. Затем еще раз обваливаю в муке и жарю в расти-

тельном масле на сковоро-
де примерно по полторы
минуты с каждой стороны.
Чтобы сырники были еще
вкуснее, довожу их до го-
товности в духовке. Подаю
к столу горячими со смета-
ной или холодными с ва-
реньем.

– На трехлитровую кастрюлю
я беру два окорочка или три ку-
риных бедрышка, три средние
картофелины, одну небольшую
морковь, одну маленькую луко-
вицу, три четверти столовой лож-
ки соли, один лавровый лист, пу-
чок зелени петрушки и укропа.
Для приготовления домашней
лапши нужно взять 100 грамм муки, одно яйцо, щепотку соли и пол
чайной ложки подсолнечного масла.

Мясо обязательно мою, опускаю в кастрюлю с холодной водой,
даю закипеть. Сливаю первую воду, набираю новую и варю мясо на
среднем огне 30 минут. Тем временем готовлю лапшу из расчета:
на 1 яйцо – 100 г муки. Одной такой порции лапши как раз хватает
на трехлитровую кастрюлю супа.

Муку просеиваю, добавляю яйцо и перемешиваю тесто снача-
ла ложкой, затем замешиваю руками. Чтобы оно не прилипало,
слегка смазываю руки подсолнечным маслом. Вымешивать следу-
ет 5-10 минут. Однородное, эластичное тесто тонко раскатывает-
ся и не рвется. Заворачиваю его в пищевую плёнку и убираю на
15-20 минут в теплое место. Затем раскатываю его и нарезаю
соломкой.

Нарезанные кубиками картофель, кружочками – морковь и из-
мельченный лук кладу в бульон с мясом, солю и перемешиваю.
Снова накрываю кастрюлю крышкой – пусть суп потихоньку кипит
дальше.

Аккуратно, одновременно перемешивая, чтобы не слиплась, опу-
скаю лапшу в кастрюлю. Добавляю лавровый лист, который прида-
ет бульону особенно аппетитный аромат, и измельченную зелень.

Домашняя лапша варится моментально: 2-3 минуты при сред-
нем огне, чтобы не разварилась, – и готово! Выключаю суп и даю па-
ру минут настояться под крышкой.

– Этот вкусный и очень
полезный напиток готовит-
ся из ягод клюквы и шипо-
вника, который придает
морсу приятный аромат.
Полкило клюквы переби-
раю, промываю и разминаю
толкушкой. Через марлю
или сито отжимаю сок, за-
ливаю двумя литрами воды, довожу до кипения и варю минут
пять. Затем процеживаю отвар и только тогда добавляю по
вкусу сахар, перемешивая до полного растворения. Предвари-
тельно делаю настой шиповника. Стакан ягод перебираю, про-
мываю и заливаю в термосе кипятком. Лучше всего оставить
его на всю ночь. Готовый настой шиповника процеживаю и
смешиваю с клюквенным морсом. Самый полезный напиток в
условиях Севера готов!

ПРИЯТНОГО АППЕТИТА!

ПРОСТЫЕ СЫРНИКИ КУРИНЫЙ СУП С ДОМАШНЕЙ ЛАПШОЙ

КЛЮКВЕННЫЙ МОРС С ШИПОВНИКОМ
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МАСТЕР,КЛАССЫ, ОТКРЫТЫЕ ЗАНЯТИЯ,
ДИСКУССИИ… В ТЕЧЕНИЕ НЕДЕЛИ ДЕВЯТЬ
ВОСПИТАТЕЛЕЙ И ПЯТЕРО УЧИТЕЛЕЙ
БОРОЛИСЬ ЗА ЗВАНИЕ ЛУЧШЕГО
В НОМИНАЦИЯХ .УЧИТЕЛЬ ГОДА/
И .ВОСПИТАТЕЛЬ ГОДА/ В РАМКАХ
ГОРОДСКОГО ФЕСТИВАЛЯ ПРОФМАСТЕРСТВА
.ПЕДАГОГИЧЕСКАЯ СИМФОНИЯ - 2018/.
ЕГО ДЕВИЗОМ СТАЛ СЛОГАН:
.ОБНОВЛЕНИЕ МИРА НАЧИНАЕТСЯ
В ШКОЛЕ!/. УЧАСТНИКИ ДЕЛИЛИСЬ
ОПЫТОМ, А ТАКЖЕ ВЫСТУПАЛИ
ГЕНЕРАТОРАМИ ИДЕЙ.

«Педагогическая симфония» проходила в
несколько этапов. На каждом учителя брали
свой, неповторимый аккорд – будь то мастер-
класс или публичная лекция. Одно из самых
запоминающихся испытаний – «Открытый
урок». Причем занятия конкурсантам при-
шлось вести не со своими учениками…

НЕСТАНДАРТНЫЕ РЕШЕНИЯ
Учитель русского языка и литературы школы

№ 5 Эльза Байгазина погрузила своих учащих-
ся в мир числительных. И дети под умелым ру-
ководством педагога выстраивали собствен-
ный образовательный маршрут в изучении те-
мы. «Урок начался с так называемой провока-
ции – педагогического приема, который ставит
учащегося перед неожиданной и необычной за-
дачей. Я предложила записать дату урока на
древнерусском языке, потом – дату своего рож-
дения. Результат достигнут – детей заинтересо-
вала тема», – рассказывает Эльза Байгазина.

«Строение и функции кожи» – звучит не
очень увлекательно. Но Яна Авраменко, учи-
тель биологии школы № 2, преподносит эту
тему через решение проблем, которые акту-
альны для ребят в их возрасте. Например, как
часто можно использовать мыло для умыва-
ния. «Реклама нам говорит одно, блогеры –
другое, медики – третье. Разобраться в проти-
воречиях ребята смогли не только при помо-
щи авторитетных источников, но и приняв уча-
стие в эксперименте. Так на первый взгляд
скучная тема увлекла ребят, и урок прошел на
одном дыхании», – пояснила Яна Авраменко.

Евгений Ахмадышин, учитель информатики
школы № 4, с учениками… отправился в буду-

щее. На уроке шла речь о компетенциях фор-
сайтеров, сити-фермеров, метеоэнергетиков.
Подростки демонстрировали умения, которые
будут востребованы в перспективе.

– Преподаю информатику шестой год. Уча-
стие в конкурсе для меня – это определенный
двигатель личного и профессионального ро-
ста. Мой принцип в работе – поиск нестан-
дартных решений при выполнении различных
образовательных задач. Плюс ко всему я ис-
пользую игрофикацию. У ребят сегодня повы-
шенный интерес к компьютерным играм, поэ-
тому при помощи приема игры им легче ре-
шать те или иные задания и усваивать новую
тему, – делится Евгений Радикович. – А вот в
своем мастер-классе я упор делал на способы
развития нестандартного мышления. Мы
проектировали дизайн комнаты – искали 10
способов необычного источника освещения,
при помощи 10 имен существительных описы-
вали интерьер, а также учились генерировать
идеи для оформления того или иного помеще-
ния в 4D-формате.

ОПЫТ И ОТКРЫТИЯ
– Уровень представления материалов учи-

телями из года в год качественно повышает-
ся. В этом году все конкурсанты прошли спе-

циальное обучение на педагогических сесси-
ях, которые были организованы Региональным
институтом развития образования. Мастер-
классы для них проводили победители рос-
сийских этапов конкурса профмастерства про-
шлых лет. Это придало конкурсантам уверен-
ности, поскольку они получили рекомендации
экспертов по всем конкурсным форматам, и
стало стимулом поработать над качеством вы-
полнения заданий, – подчеркнула начальник
организационно-методического отдела управ-
ления образования Ольга Хохрина.

ЭФФЕКТИВНО ДЛЯ ДОШКОЛЯТ
Конкурс профессионального мастерства

для воспитателей, как и для учителей, был
также максимально приближен к требовани-
ям всероссийского уровня. Участники пред-
ставляли интернет-портфолио, визитную кар-
точку, педагогическую находку, открытые за-
нятия…

– Нововведение этого года в том, что кон-
курсанты определяли тему своего педагогиче-
ского опыта, которую представляли на всех
испытаниях – от мастер-классов до лекций.
Это было непросто, но практически всем уда-
лось, что говорит о высоком профессионализ-

ме воспитателей, – поясняет методист отдела
нормативного обеспечения и инспектирова-
ния управления образования Ирина Воскобой-
ник. – Плюс ко всему педагоги показали, что
могут работать с детьми всех возрастных
групп. Они умело держали внимание незнако-
мых ребят, заинтересовывали и увлекали их в
процессе занятия, учитывая при этом и темпе-
рамент, и интеллектуальный потенциал детей.
Здесь важны были не только профессиональ-
ные знания, умения и навыки воспитателя, но
и культура общения и даже голос.

Воспитатель детского сада «Непоседы»
Дарья Дьякова работает с детьми четыре го-
да. Её педагогическое кредо – «Совершен-
ству нет предела. Быть интересной и для се-
бя, и для своего окружения». В конкурсе при-
нимает участие впервые. Её мастер-класс за-
помнился как участникам, так и зрителям.

– На суд жюри я представила упражнения-
тренажеры, которые позволяют увеличивать
угол зрения при просмотре информации. К при-
меру, детям за полминуты предлагается соеди-
нить сплошной линией числа, расположенные в
разных частях таблицы, в прямом или обратном
порядке. Метод очень эффективен для до-
школьного возраста и в значительной степени
влияет в дальнейшем на скорость чтения ре-
бенком текста, – поделилась Дарья Дьякова.

НА УРОВНЕ РЕГИОНА
И СТРАНЫ

В апреле победители «Педагогической
симфонии – 2018» представят город на
«Окружном конкурсе педагогического ма-
стерства – 2018». Состязания в номинации
«Воспитатель года Ямала – 2018» пройдут в
Муравленко, «Учителя года Ямала – 2018» бу-
дут определять в ходе конкурса в Тарко-Сале.

Кроме того, впервые в этом году в августе
в Новом Уренгое выберут лучших работников
образовательных организаций округа, чей
стаж не превышает пяти лет – в номинации

«Педагогический дебют – 2018», а самого ус-
пешного руководителя – в номинации «Луч-
ший директор школы Ямала – 2018».

ИТОГИ

Победителем фестиваля профмастерства
«Педагогическая симфония – 2018» в номинации
«Учитель года» признан учитель информатики школы № 4
Евгений Ахмадышин. Призерами стали учитель биологии
школы № 2 Яна Авраменко и учитель русского языка
и литературы школы № 5 Эльза Байгазина.

Победителем фестиваля профмастерства
«Педагогическая симфония – 2018» в номинации
«Воспитатель года» признана воспитатель детского сада
«Непоседы» Дарья Дьякова. Призерами стали воспитатель
детского сада «Дельфин» Людмила Сугай и воспитатель
детского сада «Теремок» Зинаида Раданчук.

Педагогический аккорд,
или Чем удивили победители конкурса профмастерства

Нина ГУЛЬТЯЕВА
Фото Дарьи ТЮМЕНЦЕВОЙ
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ВЫРАСТИТЬ СОБСТВЕННЫЕ КАДРЫ,
СОЗДАТЬ УСЛОВИЯ ДЛЯ
ИХ УСПЕШНОЙ АДАПТАЦИИ,
КАРЬЕРНОГО РОСТА .
НЕ КАЖДОЕ ПРОИЗВОДСТВО
МОЖЕТ ПОХВАСТАТЬСЯ ТЕМ,
ЧТО ЭТО УДАЕТСЯ В ПОЛНОЙ МЕРЕ.
В /ГАЗПРОМНЕФТЬ-МУРАВЛЕНКО0
ТАКАЯ ПРАКТИКА ОТРАБАТЫВАЛАСЬ
ГОДАМИ И СЕГОДНЯ ДАЕТ ОТЛИЧНЫЕ
РЕЗУЛЬТАТЫ. /МОЛОДАЯ КРОВЬ0
ЕЖЕГОДНО НАПОЛНЯЕТ АРТЕРИИ
НЕФТЕГАЗОДОБЫВАЮЩЕГО
ПРЕДПРИЯТИЯ И ДЕЛАЕТ
ЕГО РАБОТУ БОЛЕЕ УСПЕШНОЙ.

СО ШКОЛЬНОЙ СКАМЬИ
Именно отсюда начинается становление

будущих нефтяников. В «Газпромнефть-Му-
равленко» принято поддерживать успешных
учащихся лицея, которые планируют стать
нефтяниками. Ребятам дается возможность
поступить на целевые места в Горный уни-
верситет Санкт-Петербурга, РГУ имени Губ-
кина Москвы. Там они получают теоретиче-
ские знания, а практические навыки приез-
жают нарабатывать в родной город на ме-
сторождения «Газпромнефть-Муравленко».
«У нас налажен контакт с Уфимским,
Казанским, Санкт-Петербургским вузами-
партнерами, где занимаются подготовкой
специалистов нефтегазовой отрасли. Мы от-
бираем там лучших из лучших и приглашаем
к нам. Сначала на практику, потом и для тру-
доустройства», – рассказывает начальник
отдела развития и подготовки персонала
Оксана Кузнецова.

Ежегодно на предприятие приходят в
среднем 25 молодых сотрудников. Каждый
из них получает здесь неоценимый опыт и
практические навыки. За каждым закрепля-

ется наставник из числа опытных сотрудни-
ков «Газпромнефть-Муравленко», который
становится для своих подопечных главным
помощником в знакомстве с профессией.

ТРИ РУБЕЖА
Но работа с молодыми сотрудниками в

«Газпромнефть-Муравленко» отнюдь не
ограничивается наставничеством. Особое
место здесь занимает программа «Три рубе-
жа», которая реализуется на предприятии
уже на протяжении десяти лет. Она потому и
носит такое название, что за три года быв-
шие студенты проходят курс «молодого бой-
ца» и становятся полноправными членами
большого коллектива градообразующего

предприятия. При условии, конечно, что будут
активными как в производственной деятель-
ности, так и в общественной жизни «Газпром-
нефть-Муравленко».

«При приеме на работу мы смотрим на
средний балл ребят, чем он выше, тем лучше.
Участие в различных мероприятиях, конфе-
ренциях еще со студенческой скамьи также
является большим плюсом. Расслабляться

здесь никому не дадут», – добавляет Оксана
Сергеевна.

Первый год – это первый рубеж, который
преодолевают бывшие студенты, получив
статус «молодой специалист». В этот период
основная задача – успешно адаптироваться
в коллективе, пройти стажировку. Наставники
прививают навыки по рабочим профессиям,
знакомят с основными принципами работы.

На второй рубеж выходят уже с опреде-
ленным багажом знаний. Начинается рас-
крытие их научно-технического потенциала.
Выбор темы, подготовка проекта, обязатель-
ное участие в научно-технической конферен-
ции молодых специалистов. На этом этапе
важно не только умение самостоятельно ра-
ботать, но и выстраивать связи с сотрудника-
ми всех структурных подразделений пред-
приятия, потому что любой проект – это сов-
местная деятельность разработчиков, до-
бытчиков, экономистов и многих других спе-
циалистов. Большинство проектов-победите-
лей научно-технической конференции впо-
следствии воплощается в жизнь.

Третий рубеж – это окончательное ста-
новление молодых специалистов. Им дове-
ряют замещать сотрудников на порядок вы-
ше рангом, проходить стажировку в различ-
ных структурных подразделениях. Именно на
этом рубеже они определяются с направле-
нием своей профессиональной деятельности.

ОТ РАБОЧЕГО
ДО СПЕЦИАЛИСТА

Начиная с постижения азов рабочих спе-
циальностей, постепенно новички подни-
маются по карьерной лестнице. Тренинги по
самопрезентации, менеджменту, обучение
профессиональным навыкам, всё это способ-
ствует росту квалифицированных кадров.
Проявить себя можно также в таких про-
граммах, как система непрерывных улучше-
ний, ЛИНиЯ, бережливое производство.

«Наша основная цель – сделать так, что-
бы молодежь, которая приезжает к нам из
вузов, пополняя ряды сотрудников предприя-
тия, делала его работу более продуктивной,
чтобы пускала здесь корни. Процент тех, кто
так и поступает, большой. Статус «молодой
специалист» дает массу преимуществ – хоро-
шую заработную плату, койко-место в обще-
житии, дополнительные льготы, предусмот-
ренные коллективным договором. Кроме того,
на предприятии организован Совет молодых
специалистов. Его деятельность предполагает
активное участие в корпоративных и город-
ских мероприятиях, общение со студентами

многопрофильного колледжа, учащимися ли-
цея, проведение в этих учреждениях конфе-
ренций, круглых столов», – отмечает Оксана
Кузнецова.

В результате большинство из тех, кто
приезжает на работу в «Газпромнефть-Му-
равленко», остаются в городе, обзаводятся
семьями. Муравленко и градообразующее
предприятие становятся для них родными.

«Молодая кровь»
наполняет артерии градообразующего предприятия

РАЗВИТИЕ

В ПРОШЛОМ ГОДУ
В /ГАЗПРОМНЕФТЬ-МУРАВЛЕНКО0
НАЧАЛОСЬ ВНЕДРЕНИЕ ПИЛОТНОГО
ПРОЕКТА ЛИНиЯ, ИЛИ СИСТЕМЫ
НЕПРЕРЫВНЫХ УЛУЧШЕНИЙ,
КОТОРЫЙ НАПРАВЛЕН
НА УЛУЧШЕНИЕ ОПЕРАЦИОННОЙ
ЭФФЕКТИВНОСТИ ПРЕДПРИЯТИЯ.
ОДНОЙ ИЗ СОСТАВЛЯЮЩЕЙ
ПРОЕКТА ЯВЛЯЕТСЯ ПРИНЦИП
БЕРЕЖЛИВОГО ПРОИЗВОДСТВА.

На протяжении года сотрудники
структурных подразделений, уча-
ствующих во внедрении пилотного
проекта ЛИНиЯ, проходили обучение
бережливому производству и приме-
няли полученные навыки на практи-
ке. Чтобы подвести итог проделанной
работы, было решено организовать
викторину. В ней приняли участие 25
сотрудников.

«Нам важно понимать, насколько
принципы бережливого производ-
ства понятны для наших сотрудни-
ков. Задача викторины – не только
проверить навыки участников реали-
зации проектов, но и определить луч-
ших, которые в последующем начнут
внедрение новшества во всех струк-
турных подразделениях», – пояснил
заместитель генерального директора
по перспективному развитию Иван
Петров.

Состязание состояло из пяти раун-
дов. Участникам необходимо было по-
казать свои знания по принципам бе-
режливого производства – программе
5С – пять шагов организации рабочего
пространства, по управлению эффек-
тивностью производства, умению фор-
мировать карту потока ценностей.

«Вопросы сложные, но ничего но-
вого в них нет. Это всё, с чем мы зна-
комились в ходе специального обу-
чения. Заметны результаты и на
практике. Внедрение принципов бе-
режливого производства позволяет
улучшить все процессы, начиная от
порядка на рабочем месте и завер-
шая безопасностью рабочего процес-
са», – отметил представитель цеха
добычи нефти и газа № 4 Сергей
Стручаев.

По итогам викторины I место заня-
ла команда цеха добычи нефти и газа
№ 4, II – цеха поддержания пластового
давления, III – цеха добычи нефти и га-
за № 5. Лучшим капитаном признан
Владимир Нестеренко (ЦППД). Приз за
волю к победе был вручен Ирине Бес-
тужевой (планово-бюджетное управ-
ление).

Как отметил Иван Крылов, руково-
дитель проектного офиса по разви-
тию системы непрерывных улучше-
ний «Газпромнефть-Муравленко», в
дальнейшем такие интеллектуаль-
ные состязания по бережливому про-
изводству станут традиционными не
только среди сотрудников предприя-
тия. Участниками викторины станут
представители других дочерних об-
ществ блока разведки и добычи, по-
скольку это возможность не только
продемонстрировать имеющиеся зна-
ния, но и обменяться опытом.

ПРИНЦИПЫ

Бережливое
производство
Нефтяники проверили
свои знания

«Наша основная цель – сделать так, чтобы молодежь,
которая приезжает к нам из вузов, пополняя ряды сотрудников
предприятия, делала его работу более продуктивной,
чтобы пускала здесь корни. Процент тех, кто так и поступает,
большой. Статус «молодой специалист» дает массу
преимуществ – хорошую заработную плату, дополнительные
льготы, предусмотренные коллективным договором».

,,

Материалы полосы Ольги ЧЁРНОЙ. Фото предоставлены
управлением корпоративных коммуникаций «Газпромнефть-Муравленко»
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Как всё новое в мире, криптова-
люта имеет сторонников и противни-
ков. Многие сравнивают биткоин и
его разновидности с финансовой пи-
рамидой, какой была, например,
МММ. Есть и те, кто пророчит крип-
товалюте большое будущее.

ТЕСТИРОВАНИЕ НОВОЙ
СИСТЕМЫ

«Каменный век когда-то подо-
шел к концу не потому, что камень
закончился, а потому что появилась
бронза. Здесь то же самое. Техноло-
гия блокчейн действительно перс-
пективная, – считает руководитель
Фонда поддержки предпринима-
тельства и развития города Мурав-
ленко Андрей Шабан. – Мы входим в
эру информационной экономики, пе-
реживаем революцию в миропоряд-
ке, которую пока мало кто понимает,
но это так. Биткоин со временем мо-
жет рухнуть. Появление его и ему
подобных – это своеобразное тести-
рование самой системы. Уже сейчас
по принципу ее действия – принципу
распределенной базы данных, мож-
но понять, что такие службы, как, на-
пример, нотариат, Росреестр, стати-
стика, в будущем могут исчезнуть.
Они – посредники, и в подобной
блокчейну схеме им нет места. Под-
тверждение операций будет проис-
ходить автоматически через систе-
му планетарного масштаба, как и
отслеживание всей истории этих
операций».

Важно, что в подобной схеме
практически невозможна потеря ин-
формации. «Она будет храниться на
тысячах компьютеров, объединен-
ных одной сетью. Если отключается
один из них, то информация сохра-
няется на всех остальных», – поясня-
ет Андрей Шабан.

У МУРАВЛЕНКО И ЯМАЛА
ЕСТЬ ПРЕИМУЩЕСТВА

Кроме того, Андрей Шабан счи-
тает, что у Муравленко и Ямала в
целом есть большие преимущества
для успешного включения в данную
систему. «Технология сейчас совер-
шенствуется, наращивает обороты.
Это требует всё больших и больших

вычислительных мощностей, а зна-
чит серьезной технической осна-
щенности. При этом чем больше
техники задействовано, тем больше
выделяется тепла. Возникает необ-
ходимость ее охлаждения. Также
система требует энергозатрат. Всё
это у нас есть с избытком – деше-
вые холод и электроэнергия. А для
размещения техники нужны терри-
тории. Они у нас тоже имеются. Так
что если создать в Муравленко, на-
пример, дата-центр (специализиро-
ванное здание для размещения (хо-
стинга) серверного и сетевого обо-
рудования и подключения абонен-
тов к каналам сети Интернет –
ППрриимм..  ррееддааккццииии)), то он составит хо-
рошую конкуренцию подобным цен-
трам на юге страны», – уверен Ан-
дрей Николаевич.

СТАТУС 
НЕОДНОЗНАЧНЫЙ

О неоднозначности статуса
криптовалюты в мире говорит и то,
что в одних странах она запрещена,
в других находится на полулегаль-
ном положении, а где-то уже ис-
пользуется официально. Так, в Бе-
лоруссии эмитированы две нацио-
нальные криптовалюты – Талер и
Бульбакоин. В Индии пока только
создана специальная комиссия,
изучающая международный опыт в
сфере системы блокчейн. В Швей-

царии легализованы платежи с ис-
пользованием криптовалюты. А в
прошлом году даже рассматрива-
лась возможность выпуска соб-

ственной цифровой кроны. Кроме
того, была запущена частно-госу-
дарственная инициатива по реги-
страции земель королевства с ис-
пользованием технологии блок-
чейн. В Китае же, наоборот, в по-
следний год произошло ужесточе-
ние борьбы с криптовалютой. Был
разработан план по ограничению
электроснабжения для некоторых
ферм.

«Всё зависит от проработанно-
сти вопроса со стороны властей,
понимания перспектив данной тех-
нологии, – отметил Андрей Нико-
лаевич. – Что касается России, то
наш президент – человек осторож-
ный, поэтому он публично заявил,
что система требует серьезного
изучения. Но при этом и запрещать
не стал. Это хорошо, потому что мо-
жет вызвать, например, приток в
нашу страну «умных голов». С си-
стемой познакомилось уже доста-

точно много людей, которые готовы
ее развивать. Но если в их странах
это будет запрещено, то они поедут
туда, где смогут реализовать свои
идеи».

В общем, пока криптовалюта
остается новшеством. И одно мож-
но сказать точно – новое и неизве-
данное всегда вызывает разногла-
сия. Если это новое приносит в ре-
зультате пользу, то приживается, ес-
ли нет – исчезает. Что произойдет с
криптовалютой – покажет только
время.

Между прочим, в Муравленко
есть сообщество майнеров. Благо-
даря тому, что в России, хоть и с
большой осторожностью, но обрати-
ли внимание на криптовалюту, и да-
же есть вероятность, что ее легали-
зуют, они вышли из «серой зоны».
Правда, пока не готовы общаться на
эту тему. Однако факт их наличия
подтвержденный.

В 2010 ГОДУ ЖИТЕЛЬ США
ВПЕРВЫЕ ОБМЕНЯЛ
КРИПТОВАЛЮТУ НА
РЕАЛЬНЫЙ ТОВАР / 
ЗА 10 ТЫСЯЧ БИТКОИНОВ 
ОН КУПИЛ ДВЕ ПИЦЦЫ. 
ЭТО ИСТОРИЧЕСКИЙ ФАКТ.
ЕГО ЕЩЕ ИНОГДА НАЗЫВАЮТ
0ИНДЕКС ПИЦЦЫ1. СЕГОДНЯ
ВСЁ ЧАЩЕ МОЖНО
УСЛЫШАТЬ ИСТОРИИ 
О ЛЮДЯХ, КОТОРЫЕ
РАЗБОГАТЕЛИ БЛАГОДАРЯ
БИТКОИНАМ, АЖИОТАЖ
ВОКРУГ ТЕМЫ ЭЛЕКТРОННОЙ
НАЛИЧНОСТИ ВСЁ 
УСИЛИВАЕТСЯ. 
ТАК ЧТО ЖЕ ТАКОЕ
КРИПТОВАЛЮТА /
НОВОЕ ЭЛЬДОРАДО 
ИЛИ ОЧЕРЕДНОЙ МЫЛЬНЫЙ
ПУЗЫРЬ, КОТОРЫЙ 
ВОТ.ВОТ ЛОПНЕТ?

Каждый майнер желает 
добыть биткоины
Криптовалюта: мыльный пузырь или начало новой эры?
ДАВАЙТЕ РАЗБЕРЁМСЯ

СЛОВАРЬ ТЕРМИНОВ
КРИПТОВАЛЮТА – это вознаграждение за созданное вы-

числение или обработку сложного математического вычисле-
ния, которое выполняет компьютер. Формируется специальный
код, который и является криптовалютой. Чем больше таких ко-
дов, тем больше монет получит владелец компьютера.

БИТКОИН – это самый известный вид криптовалюты. Есть
и другие, их насчитывается более 200. Например, Неймкоин, Фе-
зеркоин, Фрейкоин, Догекоин, Пиркоин, Праймкоин и другие.
Все они альтернативные биткоину денежные единицы, или как
их еще называют, форки. 

БЛОКЧЕЙН – своеобразный журнал учета участников, дат и
количества совершенных операций, доступный всем, кто под-
ключен к данной сети.

МАЙНИНГ – добыча виртуальных денег с помощью специ-
альных устройств, добытчиков цифровых валют называют май-
нерами.

МАЙНЕРОМ МОЖЕТ
СТАТЬ ЛЮБОЙ ЧЕЛОВЕК

Это так, но при этом ему
придется вложиться в специ-
альное оборудование. На сегод-
няшний день это довольно
мощные видеокарты. В про-
мышленных масштабах «добы-
ча» криптовалюты производит-
ся на майнинговых фермах, ко-
торые потребляют большое ко-
личество электроэнергии.

ОТЛИЧИЕ БИТКОИНА 
ОТ ЭЛЕКТРОННЫХ
И БУМАЖНЫХ ДЕНЕГ:

� отсутствие инфляции –
количество биткоинов заложе-
но на уровне программного ко-
да, поэтому «допечатать» еще
их не получится;

� возможность проследить
всю цепочку операций, при
этом сохраняется анонимность
владельца кошелька;

� никто и ни при каких об-
стоятельствах не заблокирует
счет.

НЕДОСТАТКИ 
БИТКОИНА:

� вирус может стереть файл
кошелька или отследить па-
роль;

� падение цен из-за недо-
статка спроса;

� не поддерживается воз-
врат средств при краже пароля
или обмане.

БЛОКЧЕЙН 
В ДЕЙСТВИИ

Росреестр – первое феде-
ральное ведомство, которое
стало официально использо-
вать систему блокчейн. С ее
помощью был зарегистриро-
ван договор участия в строи-
тельстве жилья в Ленинград-
ской области. Блокчейн будет
применяться Росреестром при
взаимодействии с Фондом за-
щиты прав участников долево-
го строительства, куда застрой-
щики перечисляют страховые
взносы.

НОВАЯ ПРИЧИНА 
ПОЖАРОВ

В начале февраля россий-
ские СМИ сообщали о пожаре в
многоквартирном жилом доме
в Приморском крае. Одной из
приоритетных версий случив-
шегося рассматривают разме-
щение в одной из квартир май-
нинг-фермы для добычи бит-
коинов. Устройства сильно по-
вышали нагрузку на электросе-
ти, что и могло привести к воз-
горанию.

Кстати, это не единствен-
ный случай. В ноябре прошло-
го года в Новосибирске в квар-
тире многоэтажки произошли
короткое замыкание и пожар,
и тоже из-за майнинговой
фермы.

В Ангарске ферма для май-
нинга была обнаружена в по-
мещении трамвайного депо.
Сумма оплаты за перерасход
электроэнергии в организации
из-за этого составила более
чем 50 млн рублей. 

Ольга ЧЁРНАЯ

КСТАТИ
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Ассортимент уго-
щений огромен, и
самое главное –
что ни блин, то
шедевр. В конкур-

се приняли уча-
стие трид-
цать три ор-

ганизации го-
рода. Наименований

блинов у каждой команды не
меньше пятнадцати.

Ирина Федосенко из команды
детского сада «Снежинка»: «Сегод-
ня мы представляем российское
подворье. У нас на столе и городец,
и дымка, и хохлома. Блины просто

объедение: сладкие, с ягодами и
сливками, капустой и печенью».

Блинная фантазия не знает гра-
ниц. Команды-участники удивляли
одна за другой. Централизованная
библиотечная система на этот раз
решила отойти от классических приё-
мов и устроить межгалактический
пир. Иван Гапчук, представитель этой
команды, поясняет: «Все блины у нас
необычных цветов, часть сделана с
помощью молекулярной кухни. Одни
имеют вкус «Шериданс», а некоторые
покрыты золотом».

Команда градообразующего
предприятия от нефтяной тематики
не отступила и удивила не меньше

других. Екатерина Малышева из
команды «Газпромнефть-Муравлен-
ко» рассказывает: «В прошлом году
у нас было месторождение «Блин-
ный порт», а в этом мы сделали тру-
бопровод из блинов. И конечно, на-
ши нефтяные фонтаны. Это нефть
Сугмута и Сутормы».

На «Блинной фантазии» присут-
ствовали и наши коллеги из амери-
канской телекомпании СNN. В роли
спецкоров – воспитатели детского
сада «Дельфин». На их столе – фут-
больный мяч из блинов. Представи-
тель команды Лилия Акчурина от-
метила: «В конкурсе «Блинная фан-
тазия» мы участвуем ежегодно, но,

как говорится, участие – это хоро-
шо, мы всё же надеемся на призо-
вое место».

Организаторы предоставили право
выбора тематики участникам. Поэтому
блинная фантазия разыгралась не на
шутку. Жюри учитывало всё: подачу,
оформление, вкусовые качества мас-
леничных лакомств и артистичность
кулинаров. Пока подводили итоги, му-
равленковцы угощались блинами и
участвовали в масленичных гуляньях.
Каждый нашёл занятие по душе.

А лучшими блинными фантазёра-
ми стали команды управления куль-
туры и молодежной политики и дет-
ского сада «Дельфин».

ЭХО ПРАЗДНИКА

У муравленковцев разыгралась «Блинная фантазия»
НАПРАВО ПОЙДЕШЬ +
БЛИНЫ С КРАСНОЙ
ИКРОЙ И РЫБОЙ
НАЙДЁШЬ, НАЛЕВО +
С ВАРЕНЬЕМ
И СМЕТАНОЙ…
МУРАВЛЕНКОВЦЫ
ШИРОКО
ОТПРАЗДНОВАЛИ
ПРОВОДЫ ЗИМЫ +
МАСЛЕНИЦУ.
В РАМКАХ ГОРОДСКОГО ПРАЗДНИКА
,ШИРОКАЯ МАСЛЕНИЦА-
В ЦЕНТРЕ СПОРТА ПРОШЁЛ
КОНКУРС ,БЛИННАЯ ФАНТАЗИЯ-,
УЧАСТНИКИ КОТОРОГО
В ОЧЕРЕДНОЙ РАЗ ВПЕЧАТЛИЛИ
СВОИМ МАСТЕРСТВОМ
И КРЕАТИВОМ И, КАК ВСЕГДА,
ПОСТАРАЛИСЬ НА СЛАВУ.

Оксана ШОСТАК. Фото Дарьи ТЮМЕНЦЕВОЙ

РЕКЛАМА
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